

atau dijatuhkan pada saat istri dalam keadaan suci tetapi dalam masa suci tersebut istri sudah dijimak dan belum tampak tanda-tanda kehamilan. Talak kepada seorang istri yang sedang haid atau nifas disebut dengan talak *bid'iy* karena mereka mendapatkan mudarat berupa lamanya waktu menunggu masa idah. Sedangkan talak kepada seorang istri yang suci yang sebelumnya sudah dijimak dan belum tampak tanda kehamilan dikategorikan dalam talak *bid'iy* karena dengan begitu akan menimbulkan penyesalan ketika ternyata istri hamil.⁸²

- c. Talak yang bukan *sunniy* dan bukan *bid'iy* ialah talak yang dijatuhkan kepada istri yang belum pernah digauli, talak kepada istri yang belum balig, talak kepada istri yang *menopause* (mati haid) dan kepada istri yang hamil dari suami tersebut.⁸³

3. Macam-Macam Talak dari Segi Kemungkinan Kembali

Dari segi kemungkinan kembalinya, talak dibedakan menjadi 2 (dua), yaitu talak *raj'iy* dan talak bain. Penjelasan keduanya adalah sebagai berikut:

- a. Talak *raj'iy* adalah talak yang memungkinkan suami untuk kembali (rujuk) kepada bekas istrinya tanpa melakukan perkawinan yang baru selama masa idah belum habis. Jika masa idah istri sudah habis, maka cara rujuknya adalah dengan cara memperbarui akad nikah di antara

⁸² Qism Al-Abhās Wad-Dirōsāt Al-Islāmiyah Fī Jam'iyatil Masyārī' Al-Khoyriyyah Al-Islāmiyyah, *Al-Īdōh Fī Ma'rifati Muhimmāti An-Nikāh*, 35-36

⁸³ *Ibid.*, 36

keduanya, meski tanpa ada *muhallil*. Talak *raj'iy* ini tertentu pada talak satu dan talak dua. Hal ini berdasarkan surat Al-Baqarah ayat 229 :

الطَّلَاقُ مَرَّتَانِ فَإِمْسَاكَ بِمَعْرُوفٍ أَوْ تَسْرِيحٍ بِإِحْسَانٍ

Maknanya: “*Talak (yang dapat dirujuk) adalah dua kali. Setelah itu boleh dirujuk lagi dengan cara yang makruf atau menceraikan dengan cara yang baik.*”⁸⁴

b. Talak bain adalah talak yang tidak dapat dirujuk kembali. Talak bain ini ada dua macam:

- 1) Talak bain *ṣugrā*, yaitu talak yang tak dapat dirujuk kembali kecuali dengan melangsungkan akad nikah yang baru tanpa harus didahului oleh *muhallil*. Contoh talak ini adalah talak yang dijatuhkan atas istri yang belum digauli, talak sebab khuluk dan fasakh sebab aib.
- 2) Talak bain *kubrā*, yakni talak yang tidak dapat dirujuk kembali kecuali bekas istrinya menikah terlebih dahulu dengan lelaki lain yang disebut *muhallil*, sudah digaulinya seperti layaknya suami istri kemudian bercerai dan telah habis masa idahnya. Sejak saat itu, suami yang pertama boleh menikah lagi dengan istri tersebut. Talak bain *kubrā* adalah semisal talak tiga.⁸⁵

⁸⁴ Departemen Agama RI, *Al-'Aliyy Al-Qur'an dan Terjemahnya*, 28

⁸⁵ Musthafa Kamal, *Fiqh Islam*, (Yogyakarta: Citra Karsa Mandiri, 2002), 275